

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
COM APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge cenmigo desparrama.  
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Diciembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

#### El dinero de San Pedro

##### ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los católicos se animen más y más á la buena obra del dinero de San Pedro.

##### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Promover las suscripciones al dinero de San Pedro.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las Congregaciones Marianas.
- 2.ª Los celadores y celadoras de este mismo centro.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de esta Diócesis.

Veinte conversiones.—Diez enfermos.—Quince familias.—Tres matrimonios.—Veintidos gracias espirituales, y diecinueve temporales.—Cuatro vocaciones.—Salud para un celador, una celadora, cuatro socias y varios enfermos.—Magnanimidad para una celadora.—Un casamiento.—Doce obras de celo.—Trece asuntos importantes.—Consejo y protección en varios, especialmente en uno de mucha importancia.—Dos asociadas.—Once intenciones particulares.—Acción de gracias por dieciocho beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

Día 13.—Sta. Lucía, virgen.

» 27.—San Juan, evangelista.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora D.ª Margarita Mascaró y Pons, que falleció en Noviembre último.

A. M. D. G.

## A María Inmaculada

### I

Toda hermosa eres. Brillan los cielos salpicados de luminosos astros, cual de los extremos de hilos de oro que entretejidos forman el manto de la amada de mi corazón, ante cuya hermosura aquellos palidecen. Y en la tierra elévanse las cumbres de las montañas y deslízanse suavemente los valles coronadas aquéllas por la nivea blanca del armiño y tapizados estos por la verde alfombra, que matizan las olorosas flores de campo. Y tanta hermosura es sobrepujada por la que adorna á la prenda de mi alma.

Y yo contemplo el fácil movimiento de los corderillos y el grave andar del león; y la dulce

agilidad de aquéllos, y la grandeza majestuosa de éste, me encantan; pero no: miro á la que es luz de mis ojos, y no hay dulzura ni majestad comparable á la suya.

¿Y la razón de esta maravilla? Oid:

### II

«Cuando el Creador preparaba los ciclos. Ella estaba presente; cuando ponía los límites de los abismos y les daba leyes; cuando constituía la región etérea y hacía brotar las fuentes de las aguas; cuando señalaba las barreras del mar; cuando equilibraba las fuerzas que sostendrían la tierra...

«Con Ella estaba Ella concertándolo todo, y se complacía con su presencia, llenándose de júbilo al contemplar en Ella la hermosura de todas sus obras...» Así habla la sabiduría.

### III

Sí, eres toda hermosa. Y en tí veo la hermosura de toda la creación. El sol es tu manto, la luna el escabel de tus pies y las estrellas que centellean en el firmamento la corona que ciñe tus sienes. Eres toda hermosa. El increado manantial de toda belleza puso en tí el tipo de la hermosura de la creación, y te comunicó la síntesis de cuanto belleza salió de su omnipotente diestra.

Tu nombre... *Marta*; como si dijéramos *estrella* resplandeciente, *mar* de inabordable horizonte *señora* de soberana majestad.

Eres *Estrella*, luminosa, por eso los ojos de mi alma te contemplan y mi corazón late con violencia, desfalleciendo de amor.

Eres *Mar*, y mi entendimiento se anonada al considerar lo insondable de tu belleza celestial.

Eres *Señora*, y mi alma queda esclava tuya; porque el objeto amado domina al corazón que lo ama.

*Marta*, *Estrella resplandeciente*, luz de mis ojos, gñiame durante mi peregrinación sobre la tierra, para que no me extravíe de la senda que conduce á tu reino.

*Marta*, *mar inmenso de belleza*, vida de mi entendimiento: enséñame la verdadera ciencia, que lleva á tu celestial morada.

*Marta*, *Señora soberana*, Amada de mi alma, cautívame con tu belleza, reflejo perfectísimo de la del Creador, para que no mire yo, ni ame, ni desee, ni busque otra belleza que la suya; en tí maravillosamente participada, y que por tí yo merezca en este valle de lágrimas para poseerla contigo en el reino de los cielos.



## ¡INMACULADA!

Más cándida, más pura, mas hermosa que el laminar divino fulgurante,

no concibe la mente fatigosa cual Tú, nieve, capullo ni diamante. El Mayo del edén no abrió una rosa al sonris de tus labios semejante; es tu frente el espejo de los cielos y tu amor el paual de sus anhelos.

¿Quién tu Nombre al oír no se enajena, oh Reina celestial y madre mía, si el ángel te aclamó de gracia llena diciéndote postrado;—Ave María? Rota por tí vió el hombre la cadena de la opresión, henchido de alegría; y de entonces á tí humildé levanta su corazón, y tus bondades canta.

Tu pureza negar, de envidia ciega, la serpiente infernal quiso en mal hora; más de Escoto la voz brava congrega la Franciscana grey, tu defensora; la inmundaba que el reptil segrega aumenta el brillo de tu limpia aurora; corre la fe de lo alto la cortina y triunfa de los buenos la doctrina.

Llamarse tuvo España á insigne gloria Heraldo de María Inmaculada, y no guarda una página su historia que no ostente tu cifra venerada. Jamás tu protección fuele ilusoria ni á tus plantas en vano se ha postrado; que en los azares cruentos de la vida fuiste Tú siempre su mejor egida.

Por ello el infalible al proclamarte, cual fuiste concebida, sin mancilla pñeblos y Reyes corren á adorarte; cuanto es acá en la tierra se te humilla, y el Eterno en su Trono al exaltarte donde orlada de luz tu frente brilla, exclama el alma mía de amor presa: —¡Bendita sea, oh Madre, tu pureza!

A. M.



## Oro de Ley

### La educación sin Religión

El alemán Alban Stolz decía en 1845: «Si yo fuese el diablo y pudiera hacerme elegir diputado á Cortes, presentaría una sola proposición de ley, cuya aplicación no tardaría en llenar el infierno de clientes míos.

»Propondría la completa separación de la Escuela y de la Iglesia; que la Escuela no tuviese relación alguna con la Religión, ni esta con aquella, y eso solo me bastaría para los fines diabólicos que me proponía.»

### Buena réplica

Hace poco, un diputado francés se burló en la Cámara de la devoción de los católicos á los escapularios.

Entonces M. Lasies, con su oportunidad acostumbrada, le replicó:

—¿Y que me decís de las palmas académicas y del botón de la Legión de Honor?

Y en efecto, en Francia y en España sobre todo, muchos que se mofan de los signos externos de devoción, son capaces de arrastrarse por conseguir una condecoración cualquiera que poder lucir en el ojal.

### El reloj

Un joven atolondrado que un cronómetro tenía, pensó que era muy pesado darle cuerda cada día.

Para ahorrarse esta molestia un remedio imaginó, y aquella noche el muy bestia forzó la cuerda al reloj; porque en su atolondramiento creyó que era cosa llana darle cuerda al instrumento para toda una semana.

Muy pronto se convenció de lo inútil del remedio, pues con la fuerza que usó se partió el muelle por medio, y en lugar de tener hora para una semana entera, vió que no la tiene ahora ni para un día siquiera.

El gobierno que ve sus presupuestos por despilfarro atroz desnivelados y a fuerza de gabelas y de impuestos quiere que el pueblo pague sus pecados se parece a ese joven del reloj, que por darle más cuerda lo rompió.

ARTURO CUYAS.

### Quisiera ser perro

Un dominico que dada ejercicios en París a una sociedad de jóvenes obreros, recibió indicación de insistir sobre un desgraciado de diez y seis años que decía a voces que él había perdido la fé.

Puesto el Padre al habla con el pobre joven planteó una oportuna discusión, y en el diálogo, a medida que el Padre hablaba, el muchacho iba bajando la voz hasta que quedó reducido al silencio. Como el buen religioso continuase exhortándole, al cabo el joven repuso:

—Yo quisiera ser perro.

—¡Perro! exclamó el Padre estupefacto ante resultado tan imprevisto después de sus razonadas exhortaciones.

—Sí, respondió el otro a media voz: al menos podría hacer el mal sin remordimientos.

En esto se resume el 99 por 100 de la pretendida incredulidad de los jóvenes: «en poder hacer el mal sin remordimiento.»

## RECORTES

### La viruela en Palma

Se han declarado dos nuevos casos de viruela, uno en la calle de Cordá y el otro en la de Catany.

En cambio, dos de los atacados han sido dados de alta.

Por lo tanto, en la actualidad hay el mismo número de atacados de la enfermedad variolosa, los que ascienden a 20.

Escritas las anteriores líneas sabemos que se han declarado dos nuevos casos de viruela: uno en la calle de Felíu y el otro en la calle de la Puerta del Mar número 40, piso 2.º

También sabemos que uno de los atacados de dicha enfermedad, Nicolás Cañellas, de la calle de Capellanes, ha fallecido.

(Del «Diario de Mallorca».)

## Las huelgas

Durante el tercer trimestre del presente año, a juzgar por los datos que publica el *Boletín* del Instituto de Reformas sociales, las huelgas no han sido muy numerosas, observándose que en general, tienden a disminuir.

De 38 huelgas ha tenido conocimiento la Sección correspondiente, y de estas, dos pertenecen a trimestres anteriores.

Datos completos se han obtenido de 18, correspondientes seis a Madrid, en las industrias de construcción, mueblaje y transporte; tres a Valencia, en las de alimentación, construcción y mueblaje, y una a Alava, Burgos y Pontevedra, en la de construcción; a Canarias, Santander y Sevilla, en la de transportes; a Coruña, en la de muebles; a Logroño, en la de tonelería; a Oviedo, en la minera.

Resulta, pues, que la industria más castigada ha sido la de construcción, a la que corresponden, ocho huelgas; siguiendo después la de transportes con cuatro, la de muebles con tres y una en la industria de alimentación, en la minera metalúrgica y en la de tonelería.

La duración de las huelgas ha sido: una de menos de un día; una de un día; tres de dos días; una de tres; una de cuatro; dos de cinco; una de ocho; una de diez; una de once; una de doce; una de veintidos; una de treinta y nueve; una de cuarenta y nueve, una de cincuenta y cinco, y una de sesenta.

El mayor número de los conflictos reconocieron por causa el aumento de salario, la reducción de la jornada, la admisión del personal huelguista y el reconocimiento de las Sociedades obreras.

En las huelgas de varones el 18 por 100 del personal ocupado en la industria no se adhirió a ellas, y en las de mujeres, en cambio, el número de las huelguistas y el de las empleadas es el mismo.

El resultado ha sido favorable totalmente a los obreros en seis casos: favorable en parte en uno y adverso en once.

El capítulo de pérdidas no resulta despreciable, por ser el último de que hacemos mención; a 162.610 pesetas se elevan las experimentadas por los patronos en sólo las ocho huelgas en que se ha obtenido este dato, y a 214.038,84 las de los obreros en las que se han reunido antecedentes.

### ADELA UBEO

### Lo que son ciertas campañas

Una sencilla noticia, que pronto recorrerá toda España, ha echado por tierra una de las más violentas y apasionadas campañas realizadas por la prensa venal puesta al sectarismo laborante.

Adela Ubao, cuyo amor al claustro fué causa de aquellas manifestaciones con que los «electras» afrontaron el buen nombre de Madrid, ha ingresado cumplida su mayor edad, en el noviciado que las Esclavas de Jesús tienen en Azpeitia. Sus cuatro hermanos y una hermana política han acompañado a Adela Ubao hasta la indicada villa.

Toda idea de presión, de coacción moral, de sujeción, de secuestro de la voluntad desaparece ahora con la meditada resolución de esta señorita, que en plena posesión de sí misma decide sepultarse para siempre en el claustro.

Un ineludible deber de justicia obliga a toda la prensa sectaria a reproducir esta noticia, que a estas horas conocen ya los rotativos madrileños. El mismo deber obliga también a toda honrada conciencia a reparar el daño causado, borrando de una plumada, retirándolas, aquellas gratuitas y venenosas acusaciones lanzadas contra el confesor de la señorita Ubao, contra la Orden religiosa a que pertenecía, contra la Comunidad del convento en que quería ingresar y contra todos los frailes y todas las monjas habidas y por haber, puestos en la picota con ocasión de aquella funesta campaña.

Y la noticia acaso la den tales periódicos. Al fin y al cabo es una noticia. Pero la reparación debi-

da, la rectificación de tanta falsedad y calumnia que entonces sirvieron al público, eso, estamos seguros que no lo darán los rotativos madrileños.

Y si nos equivocáramos, confesaríamos ingenuamente nuestro error.

## El amigo del pueblo

¿Quién eres tu, el de la barba poblada, el de los lentos de oro, el del cabello bien peinado? Tu fisonomía no me revela tu estado, ni tus manos me dan a conocer tu oficio, ni tu manera de discurrir me entera de tu profesión ó carrera.

—Yo soy el amigo de los pobres.

—¿En qué taller trabajas?

—En ninguno .. Yo soy amigo de los soldados.

—¿A qué batallón perteneces? ¿De qué cuerpo formas parte?

—De ninguno. Soy el amigo de los agricultores.

—¿En qué lugar, aldea ó pueblo labras la tierra?

—En ninguno... Soy el amigo de los que sufren.

—¿A qué hospital vas ha cuidar los enfermos; a que behardilla subes a enjugar las lágrimas de los que lloran; en que carcel penetras a prestar auxilio a los encarcelados?

—A ninguno... Soy el amigo del pueblo.

—¿Y qué haces en favor del pueblo?

—Publico periódicos que el pueblo compra, organizo banquetes que otros costean, asisto a «meetings», fundo clubs, pronuncio discursos. Hasta en otro tiempo excité al levantamiento de barricadas y reclutaba a la gente que había de ir ha morir en su defensa.

—Pero tu no ibas.

—Es que mi vida es muy preciosa; el pueblo necesitaba de ella, y no era prudente que yo la expusiera. ¿Qué? ¿No soy yo quien le enseña al pueblo sus derechos?

—¿Y qué derechos son estos?

—Que él es el amo; que debe derribar la autoridad, no creer en nada, destruir la propiedad, hacer que desaparezca la organización social existente, y sustituirla por otra en que será completamente feliz, porque yo, su amigo, el defensor de sus derechos, ocuparé el primer puesto. No tengo esposa ni hijos; apenas si conozco a mis padres y hermanos; no creo en nada, no tengo nada. Por ahora el pueblo me mantiene a cambio de mis discursos ó de mis artículos de periódico y así lo paso bien. No me inquieto por nadie ni por nada; profeso la moral independiente, en virtud de la cual no me someto a ningún deber. Lo que deseo es ser poderoso y rico... Ea, ¡adiós! voy a depositar en la urna electoral de mi distrito la papeleta en que he escrito mi nombre para diputado.

LUIS VEUILLOT.

## Memoria

Desde el día 1.º del corriente funciona en esta plaza, la nueva sociedad *Crédito Mercantil de Menorca*, de cuya fundación nos hemos ocupado en números anteriores.

La Junta de gobierno de dicha sociedad bancaria, se compone de los individuos que a continuación se expresan:

*Presidente*

D. Juan J. Vidal y Mir, abogado y propietario.

*Vice-Presidente*

D. Juan Carreras y Taltavull, propietario.

*Vocales*

Sr. Conde de Torre Saura, hacendado.

D. Miguel Sintes Mercadal, banquero.

Fulgencio Juanico Marqués, del comercio.

José Riera y Escudero, propietario.

**Secretario**

D. Pedro Pons y Vidal, abogado.

**Suplentes**

D. Jaime Mercadal Timoner, del comercio.

• Juan Sitges Rosselló, id.

• José E. Seguí y Oliver, propietario.

La Gerencia está á cargo de los Sres. D. Francisco Pons y Carreras y D. Diego Jover y Comellas.

En la tarde del lunes salió de este puerto el crucero inglés «Haukle», después de haber permanecido unos diez días en este puerto.

En la misma tarde entró en nuestro puerto el buque italiano «Misen». Verificándose después las consabidas visitas del Cónsul y Autoridades.

Los Sres. Jefes y Oficiales de este Regimiento de Infantería celebrarán el día de la Inmaculada Concepción, Patrona de dicha Arma, un banquete en el salón del «Círculo Monárquico».

En el vapor correo del lunes llegaron directamente de Barcelona 47 pasajeros.

En dicho vapor vinieron también 13 corrigendos, custodiados por la Guardia civil y destinados á esta Penitenciaría militar.

D. Pedro Mercadal y Seguí, llegado el lunes de Madrid, acaba de ingresar en el cuerpo de Telégrafos.

Reciba el nuevo oficial nuestra enhorabuena lo mismo que su apreciada familia.

En el vapor correo «Menorquin» salieron al anoecer de ayer para Palma 35 pasajeros.

Esta noche se dará principio en la iglesia de Religiosas Concepcionistas á un piadoso Triduo, como preparación á la festividad de la Inmaculada Concepción.

Nuestros campos y sembrados están casi anegados á causa de las fuertes y continadas lluvias.

Sabemos que se encuentra muy aliviado nuestro constante colaborador, el Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro., de la dolencia que sufre.

Con motivo de las presentes lluvias no falta quien aprovecha la ocasión para echar aguas sucias en la vía pública, que espiden unos *suaves perfumes* que por cierto no son de rosas.

Con motivo de ser el lunes la festividad de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería, honró este Cuerpo á su Titular con cultos religiosos, vistiendo de gala y sirviéndose á los individuos y clases un rancho extraordinario.

Después de penosa travesía llegó el lunes á las ocho de la mañana á Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», que embarcó en Alcudia 195 cabezas de ganado vacuno.

Hoy á regresado dicho vapor á nuestro puerto.

El lunes fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad, el cadáver de la Profesora D. María Elena Maseras y Ribera, fallecida el día anterior.

A dicho religioso acto asistió escogido acompañamiento.

Descanse en paz el alma de la finada.

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente á Palma el vapor correo «Menorquin», que salió ayer á hora de itinerario.

Esta Adoración Nocturna prepara para la noche de mañana solemne vigilia dedicada á la Excelsa Titular de su primer Turno «Mater Immaculata», el detalle de los cultos van anotados en la Sección correspondiente. A las cuatro de la madrugada del día de la Purísima se dirá en San Francisco solemne Misa Mayor.

Se han mejorado las condiciones de la luz eléctrica colocada en la farola de la Plaza del Príncipe, pues desde hace algunas noches luce un arco demás potencia que el que primeramente se instaló.

D. José Mesa y Vinent, recientemente ascendido á oficial 5.º de Hacienda, ha sido destinado á prestar sus servicios en Palma.

Reciba nuestro paisano lo mismo que su apreciable familia nuestra felicitación.

Por continuar cerrada la Universidad de Barcelona han llegado en el correo de hoy varios estudiantes paisanos nuestros que cursan sus estudios en aquel Centro de Enseñanza.

Copiamos de «El Bien Público» de esta ciudad:

El Sr. Delegado del Gobierno recibió anoche telegrama del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros en el que le ordenaba preguntara al ex Ministro Excmo. Sr. D. Teodoro Ládico si aceptaba el cargo de Consejero de Estado.

Sabemos que el Sr. Ládico ha contestado negativamente por no poder desempeñar el cargo á consecuencia de su falta de salud.

El Colegio de niñas de la Inmaculada Concepción celebrará el próximo domingo, en la parroquial iglesia de Santa María, la fiesta que anualmente dedica á su Patrona. La Misa solemne, con sermón y comunión general será á las ocho, celebrándose á las diez Misa rezada.

En la casa n.º 63 de la calle de San Luis en el vecino pueblo de dicho nombre, desde el día 8 del mes actual se exhibirá un precioso Belen de movimiento, regalando al público que se digne favorecer la empresa con su asistencia, abonando una modestísima cuota, unos hermosos libritos de cuentos del editor Sr. Calleja ó bien estampitas policromadas representando importantes monumentos.

En la parroquial iglesia de Santa María se leerá pasado mañana, en el ofertorio de la Misa solemne y en la Misa de doce, la exhortación Pastoral del Excmo. Sr. obispo que publica en su último número el Boletín oficial de esta Diócesis.

**DE CIUDADELA**

Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

Durante el próximo pasado mes de Noviembre se registraron en esta ciudad diez defunciones.

El día 24 del finido mes de Noviembre falleció en Madrid, confortado por los auxilios de la Religión nuestro paisano D. Agustín Carrió y Martorell.

Descanse su alma en paz.

El día 1.º del actual el Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta isla, pasó revista de armamento á las tropas que guarnecen esta plaza. Acompañaba á S. E. el Sr. Coronel de Infantería.

Dicha Autoridad salió para Mahón en la tarde del sábado último.

El día 2 del presente mes se vió nuestra Pescadería bien surtida de calamares; expendiéronse á pesetas 0'60 la tercia.

El domingo último, en el teatrillo del Colegio salesiano, se puso en escena el drama en cuatro actos titulado «Los dos Sargentos» y el chistoso sainete «Funerales y Danzas».

La función fué amenizada con el precioso canto «Los Marineritos», ejecutado por una sección de alumnos del colegio.

El espacioso salón fué ocupado por personas pertenecientes á distintas clases de la sociedad. Tributaron aplausos á los jóvenes salesianos y otros aficionados que actuaron en dicha función.

El día 18 del que cursa se verificará la subasta para el arriendo de los derechos de Consumos, alcoholes y sal de este término municipal.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana, y no se admitirá postura alguna que no cubra el tipo anual de 85.119'73 pesetas.

Continua en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús la solemne Novena que las Hijas de María vienen dedicando á su excelsa Madre.

Notable concurso de fieles acude á escuchar los interesantes y elocuentes sermones que todas las noches predica el Rdo. P. Luis Casas, S. J.

Desde el sábado se encuentran en esta ciudad, con cuarenta días de licencia, unos quince soldados paisanos nuestros, que hacen el servicio militar en la Mola.

Durante el día de ayer y la noche pasada ha llovido casi sin interrupción.

Continua el tiempo lluvioso, se siente bastante frío, habiéndose hoy iniciado un fuerte viento.

Ciudadela 5 Diciembre de 1905.

**EL CORRESPONSAL.**



**Parroquia de San Francisco**

Viernes 8 de Diciembre. Festividad de la Inmaculada Concepción.—La Misa de las siete será de Comunión general para los Hermanos de la V. O. T. y demas devotos de la Inmaculada. La de la Tropa se celebrará á las ocho. En la Mayor, que será á las diez, se cantará una partitura á tres voces y acompañamiento de orquesta, publicando las glorias de la Excelsa Patrona de España el Rdo. don Narciso Panedas, Vrio. en la parroquia matriz de Santa María. La Procesión general, que se celebrará despues de la Miéa mayor, recorrerá el curso anunciado. Por la tarde, despues de Visperas, Rosario y Felicitación sabatina.

**Ayuda parroquia de la Concepción**

Viernes día 8.—Solemne Triduo para honrar á María Santísima en el misterio de su Concepción Inmaculada tendrá lugar este día y los dos siguientes, practicándose los cultos que á continuación se expresan.

Al anoecer, rezo del Sto. Rosario, sermón y canto del Trisagio Mariano con acompañamiento de armonium.

Los sermones están á cargo de los adoradores sagrados Rdos. Sres Tutzó, M. A. Panedas, vicario de Sta. María y Juaneda, vicario de San Francisco.



**ADORACION NOCTURNA**

**Sección de San Cristóbal**

Sábado 9 Diciembre de 1905.—

Turno 1.º «San Cristóbal».

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco y cuarto.

Para que pronto sea un hecho la fundación de un Turno de San Tarsicio en el pueblo de San Clemente.

## Parroquia de San Francisco de Asís

### Procesión general de la Inmaculada Concepción

Los niños que deseen concurrir á dicha procesión individual ó colectivamente, se servirán presentarse á las once de la mañana del próximo viernes 8 del actual en el Claustro de la Casa de Misericordia donde se organizará el primer trozo de la procesión, debiendo llevar pendones ó ramos de flores.

Las personas pertenecientes á las Asociaciones religiosas, lo mismo que los particulares, se reunirán en la sacristía de la parroquia de San Francisco de Asís á las once y cuarto de la mañana, donde hallarán cirios á su disposición.

A las once y media saldrá la Procesión que seguirá este curso:

Plaza San Francisco, Frailes, Prieto y Caules, Cardona, Cifuentes, Doctor Orfila, Hannover, Plaza Constitución, Isabel II y Plaza San Francisco. Mahón 1.º Diciembre de 1905.—El Económico de dicha parroquia.—Matías Nuza, Pbro.



### ADORACION NOCTURNA

#### Sección de Mahón

Jueves 7 Diciembre de 1905.—Turno 1.º Mater Inmaculata.

Vigilia especial solemne de su Excelsa Titular, empezando á las diez.

Plática por el Rdo. Sr. Director Espiritual Diocesano y Capellán de dicho Turno, D. Ambrosio Carabó Pbro. Económico de Santa María.

Te Deum é Invitatorio solemnes. Misa Mayor solemne á las cuatro con Comunión general.

Por las intenciones de los Sres. Adoradores activos que forman parte del Consejo Diocesano y del personal directivo de los Turnos y que practicamente trabajan para dar brillo y consolidar la Sección mahonesa.

Advertencia. Es obligatoria la asistencia á primera hora de todos los adoradores de la Sección, pero los que no pertenezcan al Turno de guardia, podrán retirarse después del Invitatorio.

#### Sección de Mercadal

Jueves 7 Diciembre de 1905.—Turno único San Martín

Vigilia ordinaria empezando á las diez y en honor de la Santísima Virgen en la fiesta de su Concepción Inmaculada.

Misa á las cinco y media.

Por el alma del Adorador honorario de esta Sección D. Antonio Sintés y Montañez (Q. G. G.)

## Mesa Revuelta

### Épigramas

Decíale su mujer,

en Carnaval, á Fructuoso:

—¿De qué te vistes?—De oso.

—Pues te van á conocer.

\*\*\*

A Petra, que goza fama de tener poco magín, le ha mandado un telegrama su esposo, que está en Hellín.

Y aunque le anuncia un regalo, ha apenado el parte á Petra, pues sospecha que está malo, porque no es suya la letra.

Carlos Cano.

Quando Juan Cacho nació, la partera que asistió dijo:—No es hembra, que es macho.— y en efecto, Juan de Cacho macho fué, y macho siguió.

J. M. Sabando.

# Anuncios



## FARMACIA

DEL

# DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

### Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnas de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

En la imprenta de este periódico se venden ejemplares de los folletos impresos con motivo de la inauguración de las Secciones Adoradoras Nocturnas de

**Ferrerías, 8 al 9 Noviembre 1902.**

**Villa Carlos, 23 al 24 Mayo 1903.**

**San Cristobal, 6 al 7 Junio 1903.**

**Mercadal, 30 al 31 Enero 1904.**

**San Luis, 4 al 5 Junio 1904.**

**Alayor, 5 al 6 Agosto 1905.**

A 30 céntimos de peseta cada ejemplar y 1'50 ptas. los 6 juntos.

## POSTALES PARA FELICITACIONES

En la fotografía de Femenias (Miranda 4) se hacen postales en dicha forma, propias para este mes.

Además, se hacen retratos desde 1 real de vellón á 5 duros.

### Casa fundada en el año 1869

Se retrata todos los días laborables de 9 mañana á 4 tarde.

Véase el Muestrario situado en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

## Salón Modelo

### PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantir la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

### Fes de vida

Listas de embarque (terrestres y marítimas)

Libretas de alquiler

Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.

4 á 8 ptas. por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, compramos vuestro trabajo. Dirigirse:

LA COLMENA, 5, Elisabets, BARCELONA

## Almanaque de La Ilustración Española y Americana PARA 1906

Véndense en Mahón en la imprenta de este periódico, Nueva, 25.

## VACUNA DEL INSTITUTO SUIZO DE LAUSANNE

Se garantiza su pureza alcanzando éxito completo en todas las vacunaciones.

Se vacuna todos los días de once á doce y de dos á tres.

Se venden tubos á precios módicos.

CURSACH, CIRUJANO, Cos de Gracia, 4.

## Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas

En el propio establecimiento se hacen tarjetas de visita se venden objetos de escritorio, y libros de devoción.

## Historia de la Isla de Menorca

POR

DON PEDRO RIUDAVETS TUDURÍ

Capitán de Navio honorario

Consta de tres tomos en 4.º rústica y se vende á 25 pesetas ejemplar en la imprenta de este periódico.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.  
Talleres, San José, 69